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会議記録 

名  称 令和 2 年度第 1 回鹿沼市地域公共交通活性化協議会 

日  時 令和 2 年 6 月 5 日（金）  10 時 05 分～11 時 10 分 

場  所 鹿沼市民文化センター 大会議室 

出 席 者 委員：佐藤信、奈良部実、清家裕之、谷英夫（渡辺）、塩田和也、保坂正人、 

原田篤、高橋幸造、篠崎博由、山田和美（小野）、鈴木康子、小野典利、 

高瀬元久、阪田和哉、舘野裕昭、片柳伸一、神山学、柴田誠、福田義一、 

  高橋臣一、茂呂久雄、袖山稔久【計 22 名】 ※（ ）は代理 

事務局：鈴木武司、山本竜也、鈴木さくら 

内容及び 

結果等 

次第に沿って進行 

〇開会 （鈴木生活課長） 

〇あいさつ （佐藤会長） 

〇新任委員紹介 

  新任となる委員の紹介（保坂委員、藤田委員、山田委員、高瀬委員） 

〇報告 

■資料に沿って、事務局より説明し、その後質疑応答。以下、質疑・意見。 

１ 令和元年度事業報告について →質疑なし 

２ 令和元年度決算報告について →質疑なし 

３ 新型コロナウイルス関連の報告について 

 ①委員 意見 

「現場の声を聞いて事業を進めてほしい。リーバスが始まって 20 年が経つ。  

市がリーバスを始めたきっかけはアウトソーシングしてコストダウンを図る

ことが目的であったが、現実は利用者も増えず苦しい状況。タクシー事業者

はリーバスを受託できる最後の受け皿であるが、現在大変厳しい状況であ

る。」 

②委員 質問 

「コロナ対策の事業費についてはどのように考えているか。」 

⇒（事務局 回答） 

 リーバス、予約バスについては市の補助金の中で対応する。タクシーや路線

バスについては事業者負担となっている。 

〇協議  

■資料に沿って事務局より説明。質疑応答後、承認。以下、質疑・意見。 

１ 令和 2 年度事業計画（案）について 

 ①委員 意見 

  「バスの乗り方教室はコロナの新生活様式に合わせた内容で行うとよい」 

  「市職員向けリーバスウィークは部署ごとに週替わりローテーションを組む

など密にならない配慮が必要。」 
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２ 令和 2 年度予算（案）について →質疑なし 

３ 「生活交通確保維持改善計画」（案）の策定について 

 ①谷委員（代理：渡辺氏）質問 

  「コロナの影響等を加味した内容となっているのか。」 

 ⇒（事務局 回答） 

   国からもコロナの影響をどのように計画書に盛り込むかの指針が出ていな

いことから、今回の計画ではコロナの影響は反映していない。 

 ②委員 質問 

  「計画にある“交通弱者”とはどういった人を指しているのか。」 

 ⇒（事務局 回答） 

   移動手段の制限がある方という意味で使っている。市として具体的な定義

があるわけではなく、数も把握しているわけではない。 

委員 意見 

  「“交通弱者”を定義しその人数を正確に把握しないことには、交通弱者を救

うための施策につなげることができない。運転免許を持っていなくても送

迎してくれる家族がいればその人は交通弱者ではないだろう。交通弱者に

なるとその人はすぐに生活弱者にもなる。自分は交通弱者であると申告制

にすることも考えられる。年に２、３回だけバスに乗る人のためにバスを

運行するよりも、タクシー無料券を出したほうがコストダウンになるかも

しれない。そういったことを検討するためにも、交通弱者の定義づけと人

数の把握が必要ではないか。」 

 

４ リーバス路線の見直し（案）について 

①委員 意見 

 「南押原線は午後の便ができると地域住民はよろこぶ。」 

 ②谷委員（代理：渡辺氏）質問 

  「収入増加の想定の根拠は何か。」 

⇒（事務局 回答） 

  「お買い物バス」と「運転免許センター線」はカバー人口から算出した。 

「お買い物バス」では現在よりも 5％カバー人口が増えるということで    

ある。「南押原線」は現在の便数と増加数から増加割合を算出した。」 

 

 ③委員 意見 

  「“お買い物バス”のネーミングで病院には行けないような誤解を生まないよ

うに注意して周知をする必要がある。」 

  「コロナの影響で経営状況が苦しい店舗もあるので、広告料の徴収は慎重に

行ったほうがよい。」 
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 ④委員 意見 

  「ルートを変更したらその後の検証が必要である。乗っていない人からの要

望よりも、利用者の意見の方が重要である。アンケートをしっかりととっ

てほしい。」 

５ 予約バス運行範囲の拡大（案）について →質疑なし 

６ その他 ※特になし 

７ 閉会 

以上 

 

 

 

配布資料 協議会資料、時刻表 

次回予定 令和 2 年 12 月 

記 録 者 鈴木さくら 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2 条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 0 人 

 


